

21^e FESTIVAL DU CINÉMA BRÉSILIEN DE PARIS

Du 9 au 16 avril

CINÉMA L'ARLEQUIN

76, rue de Rennes - 75006 Paris
MÉTRO SAINT-SULPICE (L4)

PROJECTION DU FILM **CHER AMBASSADEUR**

Dimanche 14 avril à 16H00

Séance suivie d'un débat avec le réalisateur,
Luiz Fernando Goulart,
en présence de **Viviane Saül**,
déléguée régionale Île-de-France
du Comité Français pour Yad Vashem



**Luiz Martins
de Souza Dantas**,
ambassadeur du
Brésil en France de
1922 à 1944, nommé
Juste parmi les
Nations en 2002.



**COMITÉ FRANÇAIS
POUR YAD VASHEM**

PROJECTION DU FILM **CHER AMBASSADEUR**

Titre Original: **QUERIDO EMBAIXADOR**

Film de: **Luiz Fernando Goulart**

2017 | 89 min | DCP | Sous-titres VOSTFR – Docudrame

Avec: Norival Rizzo, Alice Assef, Miriam Mehler, Felipe Rocha, Isio Ghelman, Antonio Fragoso, Daniel Ericsson, Gustavo Ottoni, Bruno Guida, Helio Ribeiro, Flávio Pardal.

LE FILM

Basé sur des faits réels, ainsi que sur des témoignages et images d'archives, *Querido Embaixador* raconte l'histoire et l'action humanitaire de **Luiz Martins de Souza Dantas**, ambassadeur brésilien en France basé à Vichy qui, durant la Seconde Guerre Mondiale, a agi contre les ordres du président Getúlio Vargas, interdisant aux ambassades brésiliennes de donner des visas aux «juifs et autres personnes indésirables». L'ambassadeur a désobéi à ces ordres, en affrontant Vargas, le gouvernement français et le nazisme. Plus de mille visas diplomatiques pour le Brésil ont été délivrés à des personnes poursuivies par le régime nazi.

Luiz Martins de Souza Dantas fut un amoureux de la France, où il a été Ambassadeur pendant 24 ans. La médaille de «Juste parmi les Nations», la plus haute distinction civile de l'État d'Israël, lui a été décernée en 2002 par Yad Vashem, pour avoir sauvé des Juifs persécutés pendant la période de la Shoah en Europe.

Dimanche
14 avril
16H00

CINÉMA L'ARLEQUIN
76, rue de Rennes
75006 Paris
MÉTRO SAINT-SULPICE (L4)

**Billet en vente sur
place avant la séance
au tarif unique
de 5€**

Ce film a été présenté lors de différents festivals:

- Festival de RIO (2017)
- Jewish International Film Festival (JIFF): Australie, San Diego, Nouvelle Zélande, Toronto (2018)
- Festival de cinéma juif à São Paulo (2018), à Rio de Janeiro (2018) et à Berlin (2019)
- Festival de l'université de Wisconsin (2018) et de l'université de Floride (2018)

EXPOSITION ITINÉRANTE **AU-DELÀ DU DEVOIR** Des diplomates reconnus Justes parmi les Nations

Réalisée par Yad Vashem
pour le Ministère Israélien
des Affaires Étrangères



Alors que les pays du monde libre étaient réticents à aider les réfugiés juifs et que la plupart des diplomates continuaient à utiliser des procédures standards, une petite minorité d'entre eux ont eu le courage de désobéir aux instructions de leurs supérieurs et de leur gouvernement.

Face à la détresse des Juifs, ils ont décidé que, bien qu'ils aient une nationalité et une religion différentes, ils étaient incapables de poursuivre leur routine professionnelle et ont donc choisi de réagir et, le cas échéant, d'en subir les conséquences. Ils ont ainsi sauvé de la déportation et de la mort plusieurs milliers de Juifs.

Cette exposition relate l'histoire de 18 diplomates de toutes nationalités, parmi la quarantaine qui ont reçu à ce jour la médaille de «Juste parmi les Nations».

